

Reservados: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

Asesorados: Desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España.
Extranjero (Letra Postal)
Número suelto
Id. atrasado

Una lección de los japoneses

A raíz de la guerra ruso japonesa se acentuaron los temores de que se confirmasen prontamente en la realidad los pronósticos de altos pensadores y estadistas sobre el peligro amarillo. Del Asia llegaría la nueva invasión que abatiría el orgullo europeo, como los bárbaros abatieron el colosal imperio romano, y no se veía á la invasión amarilla como una raza libertadora, sino como una ola de exterminio que ahogaría la depurada civilización del viejo mundo.

Hasta llegó á pensarse en una confederación europea para oponerse á la invasión, considerándose como foco de grandes males, sobre todo para el país conquistado para el cual no hay conquistador barato. El conflicto europeo nos ha venido á demostrar que no era necesario la ola amarilla para sumir á Europa en un campo de sangre y exterminio; se han cuidado de ello las naciones civilizadas, que han sembrado la muerte, con una profusión tal que el luto ha visitado casi todos los hogares y el llanto seca los ojos de millones de mujeres y niños, que lloran al ser querido, muerto lejos de ellos, en terrado ó quemado, de tal modo que difícilmente podrán saber donde están sus despojos, pues ni hasta este consuelo tendrá su alma. Llena de tribulaciones, anegada de dolor, para rezar sobre su tumba.

Pero no se limitan las naciones civilizadas á aniquilar los ejércitos y á destruir ciudades y villas; unos cogen los ciudadanos útiles del país que conquistan y los guardan en rehenes cuando no los dedican á pesados trabajos, otros, detienen á los súbditos de las naciones con las que están en guerra, que al amparo de las leyes internacionales se habían establecido en su territorio, y los custodian en campos de concentración, y detienen á todos los que encuentran en los mares, á bordo de barcos neutrales, aun cuando se dirijan á puntos lejanos del territorio enemigo.

Los japoneses, las notas canalicadas de un piano mecánico, el cascabeleo de los carros, las notas desahoradas de un automóvil, el barullo incesante de la muchedumbre que pasa; todo apretujado en la calle estrecha, plébrica, como una vena congestionada, á la cual un corazón inmenso enviase de masiada vida.

Más, en nosotros, aquella canturía de los chiquillos de la escuela; murmullo perdido á los mil marmulos; ha renovado la dulzura de días lejanos, la alegría de cosas idas y algo de nuestra infancia ha vuelto á nuestra memoria, repentinamente, evocador el sonsonete triste, de todos aquellos chiquillos ciudadanos, encerrados tras los vidrios de aquella escuela triste, en el fondo de la cual han de sentir la misma inquietud que sienten los peces encerrados en un acuario.

Nosotros, los que hemos sido chiquillos de ciudad provinciana, adormecida, clara y limpia; los que en el pueblo rústico fueron la escuela saltando los bardales, rasgándose la ropa en las morras y las madresevas, luchando á padrada limpia en los barbechos; son seres felices, muchachos elejidos por un hada buena; famosos como Pulgarcito, que supo de aventuras; comparados con los muchachos entoces, de una alegría anémica, de una malicia precoz que van á la escuela en el distrito V.

Ellos desconocerán siempre el mayor placer que puede sentir un chiquillo; el placer de salir de la escuela. El sol tibio invita á correr por los campos alegres, hay nidos en los árboles, morras en los regatos, ranas en los estanques, lagartijas que se solazan en las paredes de los marjales. La infinita quietud del campo se turba con sus gritos, los pájaros huyen de las ramas, las lagartijas se esconden en sus agujeros, las ranas dejan de croar y huyen al fondo, pues una piedra hábil ha roto toda la cristaleja del estanque dormido.

Todo el campo es muy, como reyzelos caprichosos imperan en él, y sobre el mundo de los bichitos mandan y rigen como tiranos. Y también el chiquillo de la ciudad provinciana goza de la libertad y de la alegría, las plazas desiertas son para él, los viejos muros de los conventos son el frontón de pequeños pelotaris, el campo está cerca, sólo hay que correr calle abajo para alcanzarlo.

Y después el encanto de volver á casa, hambriento, sucio, con los libros roídos bajo el brazo, haciendo picardías al zapatero remendón, á las comadres del barrio y á las niñas que juegan como chiquillos en las calles quietas, empedradas con quesos de bola, los tradicionales juegos de nuestra gloriosa tierra: Una taringa de toi es carré á mitx' hora passa, a mitx' hora vóu.

No, los niños de las ciudades grandes no conocerán jamás el encanto de la libertad y de la naturaleza. En el crepúsculo, después de la canturía monótona los chiquillos ciudadanos salen de la escuela. La calle bulle de gente. Por una acera la muchedumbre sube, por la otra acera la muchedumbre baja, de un modo regular y matemático; en el centro la fúnebre silueta de un guardia regula el movimiento de los vehículos. Como correr dentro de aquella marcha regularizada? Como bajar al arroyo si amenaza doralemente suecan las bocinas y silben los coches?

En la hora crepuscular la ciudad abandona su trabajo y la vida de la calle toma intensidad. Los chiquillos, acera arriba, se dirigen a sus casas, a los pasadizos de las marzanas sinistras. En el bar de la esquina bañan dos mujeres alegres, descomedadamente, á los sonidos del piano canalla. Chilla la luz en las cristaleras. A la hora crepuscular el viento empieza a esitar sus tentáculos por los barrios infectos.

Y los días de lluvia la calle toma un aspecto trágico, mil zapatos chapotean en los baches fangosos y los cocheros pasan sin nuestros, enfundados en sus impermeables, negros, como las siluetas de los enterradores de los cañones gyoescos. ¡Oh los días de lluvia en la dorada ciudad provinciana! El encanto de las canales que cantan; de los gatos incautos que pasan bufando la calle; de las chiquillas de la costura que salen gritando: ¡Ja plou, sa gallina f'á un ou; sa kiera corre i s'áigo no 's mou!

Mundo de sol, de alegría y de libertad! Su solo recuerdo lo perfumamos toda mi alma, ha borrado la tristeza de la calle sinistras; ha borrado el bar (fóico en donde las coimas contorsionan el irresistible) un hada buena ha hecho desaparecer toda la miseria bulliciosa del barrio; esa hada que no tendrá nunca esos niños del Distrito V; que no han corrido nunca por los bardales, que no

preparan a los árboles, que no fueron épicos y diminutos héroes en las pedras desconocidas, que se arman allí en la gloriosa Muralla.

Mario VERDAGUER.

La gaita ultrajada

Ha sido lejos de la ciudad, en la estación pequeña de un pueblo pequeño, al pie mismo de unas montañas altas y escabrosas, en el silencio augusto de una tarde de invierno.....

Se ha detenido el tren con su grueso penacho de humo, un humo plomizo que se confunde con el cielo nevoso y bajo la lluvia lenta y monótona unos contados pasajeros han subido á los vagones casi vacíos.

Tres campesinos han ocupado un departamento cercano al mío. No viaja nadie más en este coche. Solo en el extremo opuesto ha tomado asiento un señor de bigote rubo que mira con tranquilidad el paisaje gris á través del cristal empañado y lúguro.

Uno de los campesinos, el más viejo, un viejo de rostro acartonado, lleva una gaita de tela reluciente que apoya sobre sus rodillas con la misma solicitud, con el mismo cariño con que acariciara su perrito faldero una demoiselle de moda.

Oro viaja en compañía de un tamboril que ha dejado sobre el asiento vacío y de un toco caramillo que apretuja debajo del brazo. Y el último sostiene con su mano izquierda un triángulo que viene á ser el complemento de esta orquesta ambulante.

Hice mucho frío en el vagón desierto y este último músico se fue sosteniendo el triángulo con su mano adherida, evocando el recuerdo de esos broncos antiguos de cuyo brazo alargado penden un reloj ó una luz.

Los tres campesinos con una ingenuidad encantadora han preguntado al revisor si sería motivo suficiente para echarlos por una ventanilla la ejecución de algunas piezas de música mientras que el tren avanza sobre los campos dormidos.

El señor de bigote rubo no tiene inconveniente en que ejecuten cuanto quieran. Yo les he dicho también que un rato de música podrá distraerme y amenizar el viaje.

Y á una voz del campesino más viejo, del campesino de rostro acartonado, comienza la música, pero completamente distinta de como yo la esperaba. La gaita, ese instrumento plácido que tiene sabor de montes y evocaciones de georgica, que ha ce palpar en sus notas largas, extremadamente largas como un lamento, toda la poesía de las granjas tranquilas, de las masías solitarias, tiene su canción, su canción de siempre, la que cantó en las plazas de las aldeas los días de fiesta, cuando las muchachas paseaban risueñas sus apretados jubones, cuando en el campanario de la iglesia daban las campanas, cuando los carretones veloces de negras y trotonas mulas paraban junto á la iglesia esparciendo un perfume de mirto por el ambiente en calma de la mañana de sol.

Resultado de todo ello fué el proyecto de ley que el ministro de la Gobernación presentó al Senado, creado el cuerpo de secretarios de Ayuntamiento.

Y aún cuando se consigán tales aspiraciones, ¿será un hecho la inamovilidad de los referidos funcionarios? ¿No depende ésta, más que de un precepto legislativo de las relaciones entre el secretario y la Corporación de preste sus servicios?

Secretarios de Ayuntamiento

En el 29 de Mayo último día de grandes esperanzas para la clase de secretarios de Ayuntamiento.

En el vasto salón del Círculo de la Unión Mercantil de la calle de Carretas de la coronada villa se hallaban reunidos 897 secretarios representativos de todos los municipios de España.

Los á reunirse una asamblea magna de aquellos funcionarios municipales para tratar de la reglamentación y modificación de los artículos de la ley orgánica municipal referentes al nombramiento y separación de los secretarios de Ayuntamiento.

El entusiasmo de los reunidos fué desbordante al oír las declaraciones del Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra y las afirmaciones que se hicieron en nombre del partido liberal, siendo aplaudidas unas y otras con vítores y aplausos en medio de delirante entusiasmo.

El conflicto europeo

Una noche en las canteras de Apremont

Paris.—«Le Matin» publica el siguiente interesante despacho, en el que se relata la noche pasada por un combatiente en las canteras de Apremont.

«Estamos ahora en pleno campo de tiro enemigo, y lo atravesamos una á una, á la carrera, con la cabeza baja».

«No vamos acercando—me dice el teniente que conduce la sección. La noche ha venido; la trinchera de vanguardia está ahí, delante de nosotros; los hombres se destacan, surgen bultos negros. Distingo una cara, donde relucen los ojos; el resto no es más que una barba hirsuta, y fango.»

«Los que acaban de levantarse por nosotros se alejan á un signo de cabeza, á una palabra de recomendación, á veces á un apretón de manos. Ocupamos su sitio.»

«Al principio apenas distinguo nada. Poco á poco logro distinguir una línea recta, que domina la depresión del suelo. Es la entrada de la cantera, donde el enemigo está instalado desde hace más de un mes.»

«La trinchera que ocupamos nosotros estaba antes en su poder. La tomamos una mañana al arma blanca.»

«¿Les oís? Cantan.»

«Cantan, en efecto, cuando el cañón deja de tronar; se oyen los ecos de un himno grave. Diríase un canto de iglesia.»

«De pronto, una voz aguda se eleva sobre las demás, modulando gritos penetrantes, que nada tienen de humano.»

«Es la locura—me dice el teniente.—Ahí dentro hay mujeres, diez, quizá veinte. Las han raptado en las aldeas próximas y las tienen secuestradas en las canteras.»

Hace poco tiempo quiso el acaso que el regimiento encargado de operar en el bosque de Apremont estuviese compuesto de soldados oriundos del Meuse, hombres cuyas esposas é hijas quizá se encuentran ahí cautivas.

«No se podía contener á estos soldados; partían en grupos de cinco ó seis, sin orden, caían sobre los puestos prusianos y se hacían matar inútilmente.»

«Puedo preciso enviar á este regimiento lejos de allí, á los Vosgos.»

«De las prisioneras una de ellas perdió la razón, y esa es la que se oye cantar cuando el campo está silencioso; se distinguen sus palabras; canta en italiano. Sin duda es una italiana de las regiones de Brier.»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

ESTAMPA

—Uno y uno, dos; una y dos, tres...
La canturía monótona, cansina, salía por la ventana grande de la escuela y se perdía en la calleja tristonra y bulliciosa del barrio enceniciento y apartado de este gran hormiguero humano. Alguna cabeza inquieta de chiquillo asomaba un momento tras las vidrieras y volvía á desaparecer en la sombra. En la tarde clara el sol caía ya en el horizonte; en los últimos pisos de las casas enormes, llenas de ventanas como alvéolos de colmena, algún cristal brillaba amarillento, herido por un último rayo; y en el fondo, la calle llena de barro se iba haciendo oscura, siniestra, envuelta en ese vaho extraño que produce el amontonamiento de los hombres y el aliento de las mil bocas abiertas de las cloacas. Aquella canturía de los chiquillos hubiese llenado de poesía y de paz la plaza muerta de San Francisco en Palma, ó la calle de la Feicidad en las siestas adormidas de la ciudad de Manacor; pero en la calle baja de la urbe la canturía aquella no era más que un murmullo sin significación, perdido entre los gritos de los

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

«España y Portugal»

Estufas salamandras inglesas

Gran variedad en dibujos y precios
Depósito en Palma: GABRIEL BUADES, calle de Monjas y Pasadizo. Exposición de artículos sanitarios, lámparas, gas y electricidad.

BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS PLAZA DEL MERCADO, 18 Domicilio social.—Barcelona

Seguros: IGUALADA, LÉRIDA, MANRESA, PALMA DE MALLORCA Y VICH
Cobro y negociación de letras: Giro y Cartas de Crédito; Cambio de monedas y billetes extranjeros; Compra y venta de valores al contado; Cobro y asociación de cupones; Créditos y préstamos con garantía de valores; Cajas de ahorro; Depósitos de valores; Caja de ahorros; Cuentas corrientes e imposiciones a plazo fijo, abonando su tratamiento interés a los siguientes tipos:

Cuenta corriente a la vista Sin interés
" a 8 días (pudiendo disponer a la vista diariamente del 10 por 100 del saldo, minimum 1.000 pesetas). 1'00 por 100
" a 15 días (pudiendo disponer a la vista diariamente del 5 por 100 del saldo, minimum 500 pesetas). 2'00 por 100
Impulsiones a un mes plazo. 3'50 por 100
" a tres meses plazo. 4'00 por 100
" a seis meses plazo. 4'50 por 100
" a un año plazo. 5'00 por 100

HORAS DE DESPACHO DE 9 A 13 Y DE 15 A 17
Para el servicio de Cajas de alquiler, hasta las 18 y los sábados y vísperas de día festivo hasta las 19.

R. ESTRADA, S. EN C.

GRAN FABRICA

de Platería, Orfebrería, Joyería, Bolsillos y Limosneros en oro y plata
Especialidad en artículos religiosos
Exportación, Mayor, Ventas al detall
Calle Marina, núm. 9, PALMA

Primera y única fábrica en su clase en las Islas Baleares
PRECIOS SIN COMPETENCIA

FOR ENCARGO SE CONSTRUYE CUALQUIER TRABAJO
Para demostrar la baratez de sus precios, damos los siguientes:

Hechura de 1 cubierto mesa liso, Pesetas 1'75 (cuchara y tenedor)
Hechura 12 cucharitas café lisas, Pesetas 10.
Cuchillos mesa lisos, desde Pesetas 32 la docena.
Cuchillos postres lisos, desde Pesetas 29 la docena.

Plata de ley 916/000 a Pts. 3'10 la onza, hoy para cubiertos y cucharitas.
Todos los artículos son en plata de ley 916/000 y O.º de ley 18 kilates.
Se remontan joyas antiguas al gusto moderno y se compra oro, plata, platino y piedras preciosas.

Del ejército

Sobresuceso.—Se ha dispuesto sea sobresueldo el expediente de inutilidad para el servicio referente al individuo Juan Mari Mari.
Cria caballería.—Próxima la temporada anual de cubiertas por los caballos sementales del Estado y con el fin de que el servicio se lleve con la debida regularidad se ha publicado el cuadro general de paradas a establecer y las reglas a observar por los jefes de depósitos.

En dicho cuadro de paradas figura Baleares con las siguientes:
Art. 2 caballos, 1 soldado; La Puebla 5 caballos, 4 soldados; Lluçmanor, Manacor, Mahón y Ciudadela. 3 caballos, 2 soldados respectivamente; Idrá y Palma 2 caballos y 1 soldado cada una; y Mercadería 4 caballos y 3 soldados.

Cada una de estas paradas tendrá un jefe de parada de segunda clase y su apertura se celebrará del 1 al 15 de Marzo.

Las paradas serán revisadas por los oficiales de las escuadriones de Mallorca y Menorca según corresponda.

Orden de San Hermenegildo.—Ha sido concedida la cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al capitán de caballería don Ramón Canals González.

Retiro.—Le ha sido concedido para Baleares al carabiniero de la Comandancia de Mallorca Saturnino Pasquero Verdés.

También se ha concedido para Palma al teniente coronel del reemplazo de Baleares don Andrés Mantaner Clar.

Igualmente para Gerona al músico de segunda del regimiento de Infantería de Mahón, 63, Antonio Cardona Pons.

Caballería. Instrucción de tiro.—Se ha dispuesto que se manifieste al

Escuadrón Cazadores de Mallorca el agrado con que se ha visto la inteligencia y celo demostrados en la citada instrucción y que se anota en las hojas de servicios del teniente coronel don Jaime de Olesa Cabrera, comandante D. Lucas Balle Piz, capitán don Francisco Montis Allendessalazar y primer teniente don Pablo Palas Muñoz, de dicho escuadrón, el mérito que han conseguido por el excelente desarrollo de la instrucción de tiro de sus cuerpos y en la redacción de la Memoria referente a dicha instrucción.

Destino.—Ha sido nombrado escribiente del cuerpo Auxiliar de Intendencia el sargento de dichas tropas de la Comandancia de Larrache, Eusebio Pignero Cermeño, destinándole a la Intendencia de Baleares.

Revista de Comodoro.—La del corriente mes de Enero la pasarán hoy 20 a las 10 y 15 en los cuarteles respectivos las tropas de esta guarnición.

Los Jefes y Oficiales que estén en situación de excedente, reemplazo, retirados por guerra, y demás personal autorizado para residir en esta plaza, presentarán sus justificantes antes de dicha hora en la secretaría del Gobierno Militar.

Banquete al Sr. Gamundí

Una comisión formada de los señores don Enrique Cervera, don José Suredá Massanet, don Miguel Ferrando, don Juan Valenzuela, don Pedro Perera, don José Fiol y don Antonio Blich, nos ruega hagamos público que, para el próximo sábado 23 de los corrientes, ha acordado organizar un banquete en honor de don Juan Gamundí, aprovechando la ocasión de haber sido nombrado este distinguido bacteriólogo mallorquín, Director del Laboratorio municipal de esta Ciudad.

A dicho banquete, podrán asistir

todos los señores médicos, farmacéuticos, odontólogos, dentistas y veterinarios de esta isla, y, en vista de la premura del tiempo, de la dificultad de avisar particularmente a cada uno de ellos, y de la conveniencia de evitar así involuntarias omisiones, la comisión nombrada tiene el gusto de invitar a todos por medio de este diario, y participa a los que deseen prestar a tal acto de homenaje su concurso, siempre estimable y agradecido, que las listas de inscripción y los valores correspondientes, cuyo importe será de 7 pesetas cada uno, se encontrarán, desde hoy, a su disposición en las Farmacias del señor Valenzuela (Plaza de la Coveters), del señor Perera (Calle de Rubí), y del señor Fiol (Plaza del Mercado), como también en el domicilio de los demás señores que constituyen la expresada comisión organizadora.

Salvo indicación en contra, el banquete será a las 2 de la tarde de dicho día 23, en el Restaurant de Oriente.

Política local

Para esta noche a las seis y media está convocada nuevamente la Comisión Ejecutiva del partido Liberal Conservador.

Igualmente están convocados el señor Alcalde y los señores Concejales afiliados al partido Liberal Conservador que integran la mayoría del Ayuntamiento a una reunión que debe tener lugar esta noche a las siete en el local de La P.N.A.

Temporal en el mar

Ayer no llegó de Mahón, el vapor de dicho nombre.
El vapor *Irizar*, que llegó ayer por la mañana de Barcelona, encontró mala travesía.

Ayer tarde a la hora de emprender el viaje para Valencia, suspendió su salida el vapor *Belver*, en vista de retrasar viento N. duro.

La demora para hoy a las cuatro de la tarde.

El *Cataluña* que salió anteayer para Barcelona, a causa del temporal llegó a la ciudad conday ayer a las tres y media de la tarde, es decir con ocho horas de retraso, según telegrama de nuestro corresponsal.

La Casa-Correos

Para la elección de un solar
Conforme al acuerdo adoptado por el Ayuntamiento se renuncian ayer a las doce con carácter particular los señores Concejales, bajo la presidencia del señor Conde de Olocun.

El número de asistentes al acto fue bastante crecido.

La reunión duró cerca de hora y media y al terminar el señor Alcalde nos dijo que no se había tomado ninguna acuerdo en concreto, habiendo reinado diversidad de pareceres.

Según parece uno se mostraron partidarios de adquirir un solar de la explanada del Muelle hoy propiedad de la «Isla de Martimón».

Otros, los más, se mostraron contrarios con ello por entender que poseyendo el Ayuntamiento unos solares en el Ensanche no debe destinar cantidad alguna a la compra de terrenos sino que debe ofrecer los que posee, máxime cuando la construcción del edificio en los solares que se tiene acordado (si fueran) puede influir grandemente en la urbanización de los terrenos colindantes, lo cual redundará en beneficio del ensanche de la población y de los intereses municipales.

No se tomó acuerdo alguno definitivo conviniendo en reunirse nuevamente mañana jueves a las cuatro de la tarde.

A esta reunión serán convocados los Diputados y Senadores residentes en esta isla, el Ingeniero Jefe de la provincia, el Delegado Regio del Con

sejo de Fomento, los Presidentes de la Diputación Provincial, de la Junta de Obras del Puerto, de la Sociedad de Amigos del País, de la Cámara de Comercio, de la Cámara Agrícola y de la Unión Industrial.

Entre los señores Concejales se comentó el resultado de la reunión no mostrándose todos conformes en la cesión de terrenos para el fin indicado.

Los que tal opinaban se fundaban en que habiendo acordado el Gobierno construir por cuenta del Estado edificios para Correos, figurando entre las poblaciones señaladas para tal mejora la ciudad de Palma, habiendo señalado incluso la cantidad necesaria, no veían la necesidad de ofrecer solar alguno, máxime cuando ya hay el precedente de que Zaragoza a pesar de haberse negado a ofrecer solar alguno ya tenía concedida la autorización para la construcción del edificio para Correos y Telégrafos.

Entendemos, decían algunos, que lo más debemos mantener el acuerdo y esto por los beneficios que pueda reportarnos en la venta de los solares disponibles en los alrededores de los que ofrecemos.

Por la tarde visitamos al señor Gobernador civil de la provincia quien nos recibió teniendo precisamente en la mano el número de la *Gaceta* de Madrid que llegó ayer a Palma la que publica la Real orden autorizando al ministro de la Gobernación para adquirir mediante concurso los solares a edificios para derribar ó aprovechar con destino a los servicios de Correos y Telégrafos.

La ocasión no puede ser más oportuna, nos dijo, precisamente me está habiendo de la Real orden a la que acompaña el pliego de condiciones para la adquisición de solares y la relación de las poblaciones en las cuales se proyecta construir los repetidos edificios.

Miramos el nos dijo. Entre esta relación figura Palma de Mallorca para la que se señala una superficie mínima de 950 metros cuyo coste se calcula en 190.000 pesetas; el coste de la edificación en 332.500 pesetas y un total de 522.500 pesetas.

Pues bien conocidos como son los propósitos del Ministro y del Director general señor Ortúño de favorecernos con esta mejora con preferencia a otras provincias con tal de que se lo ofrezcan unos terrenos, entiendo que no se debe demorar más el asunto sino que se debe remitir cuanto antes a Madrid la exposición con el ofrecimiento.

—Y en cuanto a la elección de los terrenos se preguntamos.

—Creo no dijo que no disponiendo el Ayuntamiento de otros solares más que los señalados en el Ensanche, deban ofrecerse estos sin perjuicio de si en el transcurso de tiempo que medie entre el ofrecimiento y la concesión del edificio se dispusieran de otros que fueran más convenientes proponer el cambio, pues el obtenerlo creo que sería lo de menos.

Con ofrecer los terrenos además de obtener la ventaja de la primacía sobre otras provincias se tiene el ofrecimiento del Director general de estar en el edificio lo que se economice en la compra del solar, lo cual siempre redundará en beneficio de la población.

Una agresión

S. bre las 10 de la noche de ayer en la calle de Colon fué agredido José Vaquer Verdera, de 36 años soltero, jornalero, domiciliado en la calle de Bobinas por un individuo llamado Francisco Gayá Roca, de 24 años, soltero, domiciliado en la calle de San Lorenzo, quien le pegó varios garrotazos en la cabeza echándole al suelo sin sentido produciéndole dos heridas en la cabeza y una en la ceja izquierda siendo llevado en la casa de Socorro por el médico señor Gayá teniendo necesidad de darle ocho puntos de sutura.

El agresor después de haberle agredido se dio a la fuga siendo detenido al cabo de media hora por el Comandante de la guardia municipal y los guardias Martorell y Pel en las inmediaciones de los Hostals Nous y puesta a disposición del Juzgado de Instrucción del distrito de la Catedral por dicha lfe.

El herido fué acompañado a su domicilio por varios hombres.

De Sociedad

Ha sido pedida la mano de la bella y virtuosa señorita Ana Nebot y Antich de Manacor para el joven abogado y Delegado del Ministerio Fiscal de aquel partido judicial don José Oliver Billoch.

Vemos que ha sido nombrado inspector de Aduanas en Lóach, ascendido por antigüedad en la carrera, don Juan Manera, oficial de Palma.

Para ocupar esta vacante ha sido nombrado don Francisco Hernández Desbares que lo es de la Dirección general.

También han sido nombrados: Inspector de alcoholés de Aleañiz, ascendido por mérito, don Ricardo Salom; Administrador de San Pedro de Pinatar, don José Polo, que lo es de la Ciudadela; Administrador de la de Aleandía, don Ramón Sando y auxiliar vista de Cartagena y administrador de Albolon don Ramón Mateu, que estaba excedente.

Ha experimentado ligera mejoría en la grave dolencia que le aqueja el propietario don Juan Oliver «Maneu».

Desaemos su total restablecimiento.

Desde hace algunos días se encuentra enfermo de gravedad en Barcelona, don Francisco Peris-Mencheta y Guix, hijo de nuestro querido amigo, el senador del Reino del propio apellido.

Haosmos visto para el pronto restablecimiento del paciente.

En el vapor *Miramar*, llegaron ayer de Barcelona, don Luis Ribas, doña Matilde Bishananos, don Enrique Espinós, don Francisco Mat, don Luis Noé, don Juan Díaz y familia, doña Rainmunda Ranzich, don Ricardo Serra y don Emilio Volmar.

Teatro

Principales
Ayer se suspendió la función anunciada, con objeto de poder ensayar la compañía el hermoso drama de Rostand *Cyrano de Bergerac*, que se representará esta noche.

Por la tarde se pondrá en escena *Fedora*.

Lírico
Siguen trabajando la cuartetista *Estrella Soler* y las bailarinas *Martini*, con aplauso del público.

Hoy habrá función de cine y trabajarán dichas artistas.

Baleares
La empresa nos comunica que el debut de la compañía que estaba anunciada para hoy se ha aplazado para mañana jueves a las ocho y media de la noche por falta de tiempo para que la orquesta pueda ensayar debidamente la celebrada obra de *Vives Maruxa*.

El programa del debut será el siguiente:
Estreno de la ópera en un acto y dos cuadros del maestro Lehar *Eva*.
Estreno de la ópera en dos actos del maestro *Vives Maruxa*.

Ayer empezaron los ensayos de orquesta y seguirán hoy.

Esta mañana llega la compañía que ha sido anunciada con el aplaudidísimo tenor señor García Romero.

La Protectora
Hoy se proyectarán por última vez la segunda serie de *Las aventuras de Catalina*.

Para mañana jueves se anuncia el estreno de la película en tres partes *Explosión del Fuerte n. 2*.

Victoria
Hoy habrá función de cine estrenándose la película *Huella de infancia*.

de la Virgen del Pilar, en memoria de la venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza y por varios difuntos. Exposición a las seis y media; a las siete y media Misa de Comendón general para los Congregantes, repartiéndose un recuerdo a todos los asistentes; a las ocho ejercicio con Misa y órgano; y habrá misas a las nueve, diez y once; por la tarde a las seis, Rosario, Trisagio Mariano cantado a dos coros, ejercicio a Nra. Sra. del Pilar, sermón por el P. Basilli, letanía de todos los Santos, Te Deum, reserva de S. D. M. y canto del Hymno a la Virgen del Pilar.

De Inca
Uno de estos pasados días fué visitado el fabricante don Guillermo Mors, padre del Pro. y organizador de la Parroquia don Tomás.

Desde hace algunos días se ha acentuado en su enfermedad una notable mejoría, hallándose ya fuera de peligro, de lo que sinceramente nos alegramos.

—Ayer día de S. Antón, no tuvo lugar la acostumbrada bendición de las caballerías en la calle Mayor, a causa de la persistente lluvia que cayó durante todo el día sin interrupción.

—Por medio de pregon se anunció al público, que aquel acto se efectuará, el próximo miércoles día de San Sebastián, si el tiempo no lo impide nuevamente.

La lluvia que comenzó a caer en las primeras horas de la mañana de ayer, ha continuado toda la pasada noche y el día de hoy.

—Durante algunos intervalos ha caído menudito granizo.

La cercana cordillera se halla cubierta desde su base por blanca nieve, lo cual hace que por aquí se sienta un frío intenso.

—Las tropas de esta guarnición se trasladaron el último jueves al nuevo Cuartel.

Atravesaron las principales calles de esta ciudad todos los soldados que la componen, uniformados y equipados, al mando del señor Coronel del Regimiento don Wbaldo Calero.—C. 18 Enero 1915.

Boletín meteorológico

Día 19 a las 10 de la mañana.
Barómetro, 768 0 mm.
Termómetro, (a las 9 m.), 4 0 g.
Máxima al sol, 12 0
Id. a la sombra, 9 0
Mínima al cubierto, 8 0
Id. a desahogado, 2 0
Temperatura media de ayer, 7 0
Temperatura media correspondiente al mes, 10 0
Diferencia, 3 0
Dirección del viento, N. E.
Dirección de los nubes, 0 0
Fuerza máxima del viento en hrs 1 m. cuadrado en 24 h. 7 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 h. 136
Lluvia en 24 horas, 1 0 mm.
Evaporación en 24 horas, 1 0
Humedad a las 9 (tanto p.º de saturación), 61 0
Ascenso del barómetro en 24 horas, 3 0
Desceso del id. en 24 horas, 0 0
Tensión del vapor, 4 0
Tendencia barométrica, 0 0
Variación en 4 horas, 0 0

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento de los señores accionistas, que la Junta general ordinaria del corriente año, se celebrará día 31 del mes actual, a las doce y media.

La relación de los señores accionistas con derecho de asistencia a la Junta de referencia, está expuesta en el vestibulo de este establecimiento.

Palma 19 de Enero 1915.—El Presidente, Gerónimo Riut, P. A. del C. de G. Juan Vidal, Secretario.

CULTOS

Jubilés de Cuarenta Horas
Concluyen en San Jaime en honor de San Sebastián, patrón de Palma: Exposición a las seis; a las diez Horas menores y Misa mayor solemnemente por el Rdo. P. Antonio Tomás de los S. S. C. C.; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, último día de novena, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en Montesión, en memoria de la venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y media; a las ocho Misa con órgano y ejercicio, y a las nueve, diez y once habrá misas; por la tarde a las seis Rosario, Trisagio Mariano cantado a dos coros, ejercicio a Nuestra Señora del Pilar, sermón por el Rdo. P. José M. Basilli, S. J., letanía de todos los Santos, reserva de S. D. M., y después el himno a la Virgen del Pilar.

Otras funciones
En la Catedral-Basilica, fiesta en obsequio de San Sebastián, patrón de Palma, costeada por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital: A las diez y media Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. don Antonio Trayols, Catedrático del Seminario.

Visita a la Corte de María
A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

Para mañana

Jubilés de Cuarenta Horas
Concluyen en Montesión en memoria de la venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza y por varios difuntos. Exposición a las seis y media; a las siete y media Misa de Comendón general para los Congregantes, repartiéndose un recuerdo a todos los asistentes; a las ocho ejercicio con Misa y órgano; y habrá misas a las nueve, diez y once; por la tarde a las seis, Rosario, Trisagio Mariano cantado a dos coros, ejercicio a Nra. Sra. del Pilar, sermón por el P. Basilli, letanía de todos los Santos, Te Deum, reserva de S. D. M. y canto del Hymno a la Virgen del Pilar.

Visita a la Corte de María
A Nra. Sra. de la Presentación en Montesión.

Santos
Hoy.—San Sebastián mártir, patrón de Palma.
Mañana.—San Fructuoso obispo y santa Inés virgen.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Sóller
La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo prevenido en el artículo 15 de los Estatutos, ha acordado convocar a la Junta general ordinaria para el día 24 del corriente mes, a las diez y media en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 23 de Enero de 1915.—Por el Banco de Sóller, El Director Gerente, Jaime Marqués.

Sociedad de Socorros Mutuos del Clero

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a Junta general ordinaria para el día 23 de los corrientes, a las tres y media de la tarde, en la sacristía de San Felipe Neri. El objeto de la junta es dar cumplimiento a lo prevenido por los artículos 1.º, 8.º, 17 y 18 del Reglamento.

Lo que tengo la honra de comunicar a los señores socios esperando se servirán asistir.

Palma 19 de Enero 1915.—Miguel Miralles, G. P. Presidente.—P. L. J. D.; Pedro J. Sagué, Pbro., Secretario.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento de los señores accionistas, que la Junta general ordinaria del corriente año, se celebrará día 31 del mes actual, a las doce y media.

La relación de los señores accionistas con derecho de asistencia a la Junta de referencia, está expuesta en el vestibulo de este establecimiento.

Palma 19 de Enero 1915.—El Presidente, Gerónimo Riut, P. A. del C. de G. Juan Vidal, Secretario.

REGALO

750 pesetas
ALMACENES MONTANER
VEASE ANUNCIO 4.ª PAGINA

Doctor Löblisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antec. ayudante, médico jefe interno (durante 5 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-quirúrgico de la Real Universidad Múnich (Alemania).

Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 5 y de 7 a 9

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Servia, Montenegro y el Japon en guerra contra Alemania, Austria y Turquía

Aviso á la cruz roja italiana para que esté preparada por si Italia interviene en la guerra.-Austria fortifica el Tirol.-Actitud de Bulgaria contraria a Servia.-Los socialistas italianos votan en favor de la neutralidad.-Los aviadores aliados bombardean Ostende.

Telegramas de Madrid

Madrid 19 a la 1
Llegada de fugitivos de Solissons. Estragos del bombardeo alemán.

Paris.—Han llegado algunos fugitivos de las cercanías de Solissons y otros pueblos de la derecha del Aisne que han ocupado los alemanes.

Dicen que los alemanes siguen bombardeando la ciudad causando estragos en la catedral y otras iglesias las cuales están destruidas.

Los alemanes tienen en rehenes a numerosos vecinos de Crovy, Confiés y Sta. Marquerita Hallazgo de cañones.—Para la defensa de Egipto.

Dicen de Alejandría que en el desierto del Sgha han sido encontrados abandonados algunos cañones pesados alemanes.

Añade el despacho que están preparadas en Egipto las defensas para contener la invasión de los turcos.

El Japon se asocia a los sentimientos del Papa.

Roma.—El Emperador del Japon ha telegrafado al Papa que se asocia a los sentimientos que animan al Pontífice para disminuir los males que ocasiona la guerra.

Añade que todos los prisioneros internados en el Japon son tratados con benevolencia.

Italianos a Francia.—El general Ricciotti.—Para las damas de la Cruz Roja italiana.

Continúan marchando a Francia voluntarios italianos para cubrir bajas en la legión garibaldina.

El general Ricciotti, garibaldino

no manifestó que irá también si es preciso, a luchar en Francia.

Las damas de la Cruz Roja italiana han recibido un volante que les indica las localidades a donde deben dirigirse en caso de que estalle la guerra de Italia contra Austria.

Fortificaciones de Tirol
Austria completa las fortificaciones de Tirol en previsión de que estalle la guerra con Italia.

Temores de invasión alemana
Roma.—Dicen de Londres que la primera autoridad del condado de Norvolk ha aconsejado a los vecinos que vivan prevenidos para el caso de una invasión alemana.

Despachos entre Austria y Alemania
Entre el nuevo ministro de Negocios de Austria y el canciller alemán se han cruzado varios

despachos por los cuales se ofrecen mútua cooperación para conseguir el triunfo.

Situación de Bucovina.—Díces de artillería. Un combate

La situación en Bucovina sigue igual.

En la Polonia meridional han ocurrido algunos duelos de artillería.

En la Galitzia occidental y a orillas del río Dnauies, cerca de Farou, se ha librado un combate entre austriacos y rusos.

Bstos cedieron mucho terreno

Actitud de Bulgaria contra Servia
Dicen de Bulgaria que aumenta la inclinación contra los serbios a propósito de la cuestión de Macedonia.

La mayoría de periodistas búlgaros dicen que el ejército búlgaro debería ocupar Macedonia.

Madrid 19 a las 5
Situación igual.—Temporalazo en el Mar del Norte

Londres.—La situación en distintos puntos del teatro de la guerra no ha variado.

En el mar del Norte reina un gran temporal.

Dos aviones alemanes huyen de dos franceses

Paris.—Dos aviones franceses han hecho siejar a dos aviones alemanes que volaban sobre Mont d'iller, Crespi y Baivelvis.

Comunicado alemán.—Franceses desalojados de las trincheras.—Lucha en los Vosgos

Norddeich.—Un comunicado oficial alemán dice que en Nieuport solo hay lucha de artillería.

Bstos últimos días los aliados no han atacado.
En la costa se han encontrado varias minas inglesas.

Cerca de Laboiselle los alemanes han desalojado a los franceses de varias trincheras tomando unas aldeas al suroeste.

nuestras líneas de Port le Duc, resultando los aparatos casi indemnes.

Cuatro aviadores de los tripulaban fueron hechos prisioneros. En Argenna ha habido cañoneo y fuego de fusilería intermitente.

En los Vosgos se ha desmenuado una tempestad de nieve. Choque de un remolcador y un vapor-17 ahogados. Fuerte alemán destruido.

Carnarvon.—Un remolcador inglés ha chocado con un vapor ahogándose los 17 tripulantes.

Los aliados han destruido un fuerte alemán situado cerca de Armentieres.

La batalla de Soissons terminada.—Varias noticias

Paris.—La batalla de Soissons puede considerarse terminada.

El enemigo no ha podido pasar el Aisne.

Las tentativas para llegar a Soissons han fracasado.

Los alemanes han sido rechazados hasta Saint Paul.

Frente al oeste no se señala ninguna modificación.

Sigue la evacuación por los alemanes de la altura a la orilla derecha del río Seille.

En el frente oriental los rusos están en buena situación.

Las tentativas realizadas por los alemanes en el Vistula y en la Polonia rusa han sido rechazadas.

Un comunicado alemán dice que los alemanes progresan despacio y que la situación es esta cionaria.

En la Prusia oriental los rusos han llegado a Gumbinnen y Loetz y prosiguen la ofensiva a Thorn.

Las operaciones rusas en los Kárpats están paralizadas por las nieves.

Precauciones por el temor de los aviones aliados

Londres.—Las autoridades militares de Cuxhaven, ante el temor de que los aviadores aliados reproduzcan sus visitas a la población, han dictado reglas que se deberán observar.

Se prohíbe ir a los vecinos civiles al puerto. En caso de alarmas se anunciará por medio de globos colorados. Los vecinos se esconderán en sitios seguros.

No se vende pan antes de las 6 de la mañana en Berlín

Berna.—La prensa de esta capital publica la noticia de que el comandante militar de Berlín ha prohibido la venta de pan antes de las seis de la mañana.

La economía en las tropas alemanas

En un discurso del señor Stroebel, alto funcionario de la Dirección general de Correos en Dresden dijo que una sola división de reserva de Sajonia envió durante Septiembre diez mil giros postales desde el campo de batalla a sus hogares por valor de 391000 marcos.

En las oficinas de Correos de Sajonia se han recibido en Octubre 63 104 giros postales procedentes del ejército en campaña habiéndose pagado por ellos dos millones y medio de marcos y en Noviembre ascendieron los giros a 65 516 por valor de 2 322 722 marcos.

Complot en Constantinopla

Londres.—Se dice que se ha descubierto en Constantinopla un complot contra el gobierno organizado por los descontentos de la guerra con motivo de las derrotas sufridas por los turcos en el Cáucaso.

Prohibición

Amsterdam.—El gobierno alemán ha prohibido desde el 20 del corriente que ningún extranjero saque ni entre de los territorios de Alsacia.

Los japoneses y la invitación del Papa

Rama.—Es objeto de muchos elogios la contestación del Mikado al Papa con motivo de los prisioneros de guerra.

Dice que aquel gobierno se esfuerza para aminorar los males que la guerra lleva consigo.

Añade que no hay ningún soldado japonés prisionero y que los alemanes y austriacos que están en el Japón son tratados con todo miramiento para que el cautiverio sea para ellos lo menos penoso posible.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona

Barcelona 19 de las 23

Información acerca del cardenal Mercier

Roma.—L'Echo de Paris dice

que el Nuncio del Papa en Bélgica salió de El Havre hacia Bruselas al objeto de hacer una información sobre el caso del cardenal Mercier.

Suspensión de sesiones en la Cámara francesa

Paris.—La Cámara ha celebrado sesión y después de adoptar varios acuerdos suspendió las sesiones de la misma.

La reapertura tendrá lugar el 28 del actual.

La guerra en el mar

Petersburgo.—Unos torpederos rusos echaron en la bahía de Sinope y entraron a pique un vapor y tres veleros que en la misma se hallaban.

Roma.—Un telegrama de Alejandría dice que el crucero «Tennessee» ha zarpado para las costas de Siria.

Nota oficial inglesa.—La propagación de noticias falsas

Londres.—Una nota oficial desmiente las versiones que publican algunos periódicos ingleses de haber las tropas británicas conquistado algún terreno en La Bassée.

Añade la nota que estas noticias falsas causan gran perjuicio.

La neutralidad de Italia

Roma.—En Florencia se reunió el comité directivo del partido socialista italiano votando las conclusiones favorables a que continúe la neutralidad de Italia.

Regalos a Hindenburg

Amsterdam.—El general Hindenburg ha recibido regalos votados por varios municipios alemanes y que ascienden a dos millones y medio de marcos.

El Gobierno rumano acuerda la amnistía

Londres.—Un telegrama de Bukarest dice que el Gobierno rumano ha acordado la amnistía de los prófugos y desertores.

Elogios a un general

San Petersburgo.—Los periódicos dedican elogios al general Stossel que falleció ayer, recordando la defensa que hizo en Port Arthur.

Sobre la detención del cardenal Mercier

Roma.—Se asegura que el ministro de Prusia cerca del Vaticano remitió al Papa una información sobre la supuesta detención del cardenal Mercier.

De ella se desprende que no hubo arresto sino una advertencia de la autoridad alemana sobre los conceptos de la pastoral. Los alemanes no piden de sus funciones a los prelados

Amsterdam.—Comunican de Bruselas que se ha fijado en los sitios públicos una situación del general gobernador diciendo que las autoridades alemanas jamás han tenido el propósito de privar de libertad a ningún prelado ni impedirle el libre ejercicio de sus funciones si bien la pastoral del cardenal Mercier contenía conceptos ofensivos para los alemanes.

Por respeto a la cantidad de las iglesias no se impidió la lectura de la Pastoral, aun cuando la autoridad tomó medidas para evitar la circulación de la misma.

Sobre la dimisión del conde de Berchtold

Berna.—«La Gaceta de Zurich» dice que los motivos de la dimisión del canciller del Imperio austriaco conde de Berchtold fueron el fracaso de la constitución del reino de Albania que fue obra suya y no haber sabido conservar la amistad rumana.

Aviladores franceses sobre Ostende

Amsterdam.—Anteayer algunos aviadores franceses volaron sobre Ostende y Wertende lanzando varias bombas que al parecer no causaron ninguna daño.

Movimiento de tropas alemanas

Roma.—Los críticos militares dicen que aparte de Varsovia, en el resto de Polonia, el invierno impone una tregua a las operaciones de guerra, tregua que los alemanes aprovechan para mandar a Francia grandes contingentes de tropas.

Algunas de estas han llegado ya a Francia.

El resto se sitúa en las trincheras para contener el avance de los rusos.

Conspiración contra el Gobierno turco

Paris.—El periódico «Excelsior» dice que a consecuencia del disgusto producido por la derrota de Baver Baj, se tramó una conspiración contra el gobierno turco, pero que ha sido descubierta.

Se ha practicado muchas detenciones.

Victorias austriaca y rusa

Roma.—Comunican desde Viena una nota oficial que dice que la artillería austriaca ha arrojado a los rusos de las alturas de Zaklyrin, retirándose los moscovitas en una distancia de 6 kilómetros.

Una telegrama oficial turco anuncia también una victoria de las armas otomanas, pero no dice el lugar en donde ha ocurrido.

Pérdida de un submarino francés

Paris.—Respecto al submarino francés «Sapir» que los telegramas otomanos daban por echado a pique a la entrada de los Dardanelos, una nota oficial francesa dice que no habiendo regresado a su sitio, es muy probable su pérdida.

ZONAS NEUTRALES

Madrid 19 de las 5

Opinión del Marqués de Albaida

El Mundo recoge la opinión del Marqués de Albaida sobre las zonas neutrales.

Dicho personaje se ha mostrado contrario leal y franco adversario del proyecto.

Entiende que éste perjudicaría los intereses de la agricultura y de la ganadería y que él se opondrá a que el proyecto prospere.

Añade que aplaude la actitud de Castilla que es en legítima defensa, y que de lo que debe huir es de convertir un problema económico, como el que se debate en aula política.

Terminó diciendo que si no se reforma el proyecto producirá la guerra civil o la unión de las regiones.

Reunión de la Comisión.—Opiniones del Vizconde de Eza y de Pedro Corominas

Se ha reunido la Comisión que entiende en el proyecto de zonas neutrales.

El Vizconde de Eza pronunció un discurso inspirándose en un criterio eminentemente nacional.

Los demás individuos de la Comisión expusieron su criterio bajo diferentes puntos de vista coincidiendo en que debe irse con todo detenimiento con respecto a la prórroga de la información.

Discrepó de esta opinión el señor Corominas diciendo que no se creyera que el Gobierno quiere dar largas a la solución del problema.

En vista de esto se acordó el plaza de la información oral y se acordó que la Comisión efectue una información personal realizando a tal objeto un viaje a Zaragoza, Barcelona y Sevilla, visitando fábricas y oyendo a entidades, organismos y personalidades.

Madrid 19 de las 16:30

Conferencias sobre zonas neutrales en Zaragoza

Dicen de Zaragoza que se celebró en el Ateneo la última conferencia sobre zonas neutrales.

El presidente de la sección de Ciencias sociales del Ateneo y notable abogado don Marcelino Izabal, resumió la labor ensalzando a todos los conferenciantes y aplaudiendo la gallardía de los catalanes en defender el proyecto, cuya actitud contrasta con la de los aragoneses.

POLITICA

Madrid 18 de las 24

Elección de comisiones

La reunión de secciones anunciada para mañana en el Senado, tiene por objeto elegir las Comisiones que han de dictaminar acerca del proyecto referente a varios decretos y reales ordenes que se han dictado con motivo de la guerra europea.

También se elegirá la Comisión que ha de dictaminar acerca de la creación de una Normal de Maestros en Avila.

Reunión de los senadores pertenecientes a la Armada

Se han reunido los senadores pertenecientes a la Armada al objeto de cambiar impresiones respecto al proyecto de supresión del cuerpo de infantería dependiente de la Armada.

Convinieron todos en la necesidad de defender la conservación de dicho cuerpo.

Azcárraga enfermo

Se halla indispuerto, habiéndose visto obligado a guardar cama el Presidente del Senado general Azcárraga.

Rechagó en Palacio

Al atender el señor Echagüe estuvo en Palacio.

Al salir el ministro de la Guerra fué interrogado por los periodistas, contestándoles que su visita solo había tenido por objeto saludar a S. M. el Rey.

Apasar de esta explicación algunos la creen relacionada con el revuelo habido esta tarde en el Congreso.

La minoría conjuncionista y el proyecto de escuadra

Mañana por la tarde se reunirá la minoría conjuncionista para tratar del proyecto de escuadra.

Banquete a García Prieto

Los diputados y senadores demócráticos ofrecen un banquete almuerzo como homenaje de simpatía a su jefe político señor García Prieto, que se celebrará el próximo miércoles en el Palacio Hotel.

Asistirán únicamente los amigos políticos del señor García Prieto que tienen representación en Cortes.

Es probable que no haya brindis.

Madrid 19 de las 16:30

Dato en Palacio.—Proximo Consejo

El señor Dato estuvo en Palacio informando al Rey del debate de ayer en el Congreso y principalmente del discurso del ministro de Marina señor Miranda esponiendo el proyecto de bases navales.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en el Congreso.

Elección de diputado a Cortes.—Casas baratas

Se ha firmado el decreto del ministerio de la Gobernación convocando a elección parcial de un diputado a Cortes por el distrito de Infesto señalado el día 14 de febrero próximo.

Otra disposición de dicho ministerio es el acuerdo de las juntas de Fomento sobre casas baratas de Vigo y Pontevedra.

Madrid 19 de las 24

Comentarios a una frase del señor Vazquez Mella

Se ha comentado en el Congreso una frase que se dice pronunció el señor Vazquez Mella al final del banquete con que el señor Maura obsequió a los Académicos con motivo de la entrada en el año nuevo.

Se dice que el diputado jaimista elogió mucho el menú y dijo al señor Maura: «Don Antonio, si hubiera usted dado de comer también a sus amigos políticos, seguramente no le hubieran abandonado».

TERREMOTOS

EN ITALIA

Madrid 19 de las 5

La Reina Elena cavia ropas y medicinas

Roma.—La Reina Elena ha enviado a la región de los Abruzzos, principal damnificada por el terremoto, ropas, viveres y medicinas para los perjudicados.

Envío de cal para evitar epidemias

Roma.—El Gobierno ha enviado a los lugares del siniestro vagones de cal para cubrir los escombros que han resultado de los derrumbamientos y evitar que al entrar en putrefacción los cadáveres, envenenen la atmósfera.

SENADO

Madrid 19 de las 16:30

Proyecto aprobado.—Secciones.—Peticiones

Se abre la sesión del Senado presidida por el general Azcárraga.

Se aprueba el acta de la anterior.

Orden del día: Se vota definitivamente el proyecto de ley sobre determinadas ventajas a los jefes y oficiales condecorados con la cruz laureada.

El Senado se reúne en secciones.

Reanudada la sesión los señores Guillón y Fernandez Taza piden al Gobierno quite la jurisdicción del Jarado en los delitos de falsificación de billetes del Banco. Y se levantó la sesión.

En la reunión de secciones del Senado ha sido elegida la comisión que entiende en el proyecto de ley confirmando en Avila la Escuela Normal de maestros y sobre varias reales ordenes dictadas por Hacienda con motivo del conflicto europeo.

CONGRESO

Madrid 19 de las 16:30

Acta.—Animación.—Rectificación del señor Silió

Bajo la presidencia del señor González Besada se abre la sesión del Congreso.

En el banco azul están los señores Dato, Sanchez Guerra y Ugarte.

Hay mucha concurrencia en los oscuros. Las tribunas repletas viéndose a muchas damas.

Se aprueba el acta de la anterior.

El señor Silió rectifica y refuta la teoría de que las diputaciones dependan del Gobierno y que no puedan deliberar y reunirse íntimamente para tratar asuntos como el de las zonas neutrales.

Entiende que legalmente no pueden prohibirse reuniones íntimas de las diputaciones.

Madrid 19 de las 20

Continúa el discurso del señor Silió sobre la Asamblea de Diputaciones de Valladolid

Prosigue la sesión del Congreso.

(El conde de Romanones no está en la Cámara. El Sr. Bergamín conferencia en el banco azul con los señores Dato y Sanchez Guerra).

Continúa el discurso del señor Silió.

Dice que es inadmisibles que con la Asamblea de Diputaciones de Valladolid se pretenda coaccionar al Parlamento.

El Gobierno y la Comisión que entiende en el proyecto de zonas neutrales han recibido informes de las Diputaciones.

Pregunta luego si tienen derecho a informar, como no lo tienen para deliberar?

Alude a varios diputados castellanos para que expongan su criterio sobre el particular, especialmente los señores Villanueva y Merino.

Hablando de que el señor Sanchez Guerra dijo ayer que el Gobierno no queria ministeriales resignados, sino convencidos, le dice que ha estado aquí 15 meses y ha oído al Gobierno, pero si me quisiera excomulgar, dré a Su Señoría que las excomulgamientos las fulminan los Pontífices.

Yo estoy en uso de mi perfecto derecho en el partido conservador y ruego a Su Señoría como Pontífice.

Contestación del señor Sanchez Guerra

El ministro de la Gobernación contesta al señor Silió.

Insiste en las argumentaciones que hizo ayer, afirmando que la ley provincial autoriza la suspensión de la Asamblea, que fué convocada legalmente por las Diputaciones, que hasta para convocar a sesiones ordinarias y extraordinarias tienen que dar cuenta al Gobernador. (Grandes rumores).

No hago caso de estos rumores de gran parte de la Cámara que parecen obedecer a una manía barba política.

Si otra vez ocurriera la suspensión también.

(La Cámara está animadísima y el ambiente es menos hostil que ayer).

El asunto que se iba a tratar en la Asamblea era político y hace una comparación entre el caso ocurrido ayer y otro que ocurrió al señor Sagasta.

El señor Silió: No lo pienso Su Señoría.

El señor Sanchez Guerra: El criterio que sustenta Su Señoría implica un delito.

Repito que el Gobierno desea ministeriales que sean convencidos y no que sean resignados.

No quiero excomulgar a nadie, pues ni soy Pontífice; ni aun Obispo ni Párroco.

A la resignación, termina, hay que agregar la virtud del silencio.

(Aplauden la mitad de la mayoría).

COTIZACIONES

Madrid 19 de las 16:30

Interior contado 73 00

Interior fin de uso 72 50

Amortizable 5 p 95 00

Amortizable nuevo 86 00

Banco de España 251 00

Compañía Tabacalera 265 50

Francos 100 80

Libras 25 29

Exterior 64 00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 18 de las 24

Fallecimiento

Ha fallecido en Río Janeiro Mme. Clementina Combes hermana del ex presidente del Gobierno francés M. Emilio Combes.

Nuevo Académico

Dicen que la Academia de la Lengua elegirá Académico a don Pedro Navarro Colson.

Vapor inglés con averías

Dicen de Vigo que al dirigirse a aquel puerto procedente de la Coruña el vapor inglés «Nightend Glen» para tomar 54 pasajeros con destino a la Argentina se acercó demasiado a la costa rozando los brujos Benidos, que le

abrieron una vía de agua, teniendo que entrar a toda máquina.

Seguidamente se le ha enviado una potente bomba flotante para extraerle el agua que entraba en la bodega.

Los buzos de la Sociedad de Salvamento reconocieron las fondos del buque creyendo que la avería podrá repararse provisionalmente para seguir el viaje.

Llegada del «Satústegui»

Procedente de la Argentina ha llegado a Vigo el vapor «Satústegui» con 555 pasajeros, de los cuales han desembarcado 263 y entre ellos 9 repatriados por nuestro consuel.

Madrid 19 de las 5

Tropas a Marruecos.—Cambio de vapores por la avería del «Martin Sáenz»

Telegrafían de Cadiz que han llegado tres quintos que se habían fugado de sus casas con el propósito de marchar a Larache, habiendo sido detenidos.

Mañana marchará a Larache el vapor «Canalejas» llevando centenares de quintos, en lugar del «Martin Saenz» que sufrió averías en la proa al entrar en el puerto de Valencia, por haber embesado al matorcón del muelle.

De Valencia irá a Cadiz el «Miguel Finillos» que se llevará la carga y los pasajeros a Nueva York.

El «Martin Saenz» irá a Barcelona a reparar averías.

Rezada.—Credida del Ebro

Dicen de Búrgos que en Miranda de Ebro ha caído una copiosa nevada.

Se teme que con las lluvias y las nieves el Ebro experimente una notable crecida.

Detención de un asesino

Telegrafían de Búrgos que la Guardia civil ha capturado a Juan Antonio Ruiz, que envuelto al Párroco de Trastales y se fugó de la Cárcel.

Dicha delincuente ha sido encontrado oculto en una iglesia del pueblo de Pazcuera.

Próxima huelga

Comunican de Oviedo que el Alcalde y numerosos vecinos de Abés han visitado al Gobernador anunciándole que si el lunes no comienza el arriendo de la carretera se declararán en huelga los mineros de hulla española.

Madrid 19 de las 22:30

La enfermedad de la Reina

Lo «Gaceta» publica el parte oficial participando que la Reina doña Victoria continúa mejorando habiendo resistido los principales síntomas de la enfermedad.

Firma regia

Del ministerio de la Guerra se han firmado los decretos promoviendo a teniente general el señor García Menacho.

Concediendo la gran cruz pensionada roja al general de brigada don Manuel Torres.

Del ministerio de Hacienda se firmaron los decretos aprobando la instrucción provisional para la formación de los registros fiscales.

Autorizando al ministro para presentar a las Cortes el proyecto de ley reorganizando el cuerpo general de Administración de Haciendas.

Periodista agredido

Dos desconocidos agredieron esta mañana en su domicilio al periodista Carlos Anigó disparándole dos tiros hiriéndole en la cara y en el pecho.

Los agresores salieron precipitadamente montando en un auto que les esperaba en la calle y huyeron.

No pudieron ser habidos.

Aumento de sueldos

El ministro de Instrucción pública ha firmado el ascenso de todo el personal de las secciones administrativas de enseñanza con arreglo a los créditos votados.

